

La Provincia

DIARIO DE CASTELLÓN

Oficinas e imprenta

COLON 40,

La correspondencia al administrador

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

AUXQUE NO SE INSERTEN.

El precio suelto 5 céntimos

Preios de suscripción

Castellón al mes. . . . 1'00 pesetas.

Fuera, trimestre. . . 3'00

ANUNCIOS, ESQUELAS

RECLAMOS Y COMUNICADOS.

PÍDANSE TARIFAS

El número suelto 5 céntimos

La actualidad

LA REPÚBLICA Y LAS URNAS.—Ante las próximas elecciones se nota gran frialdad entre los republicanos de Madrid. Créese que solo dos candidatos conseguirán el acta y éstos á duras penas.

Los federados les niegan su apoyo y preparan una Asamblea para el día 17 del próximo, con el fin de tratar sobre la actitud que observará dicho partido.

Los socialistas, como es sabido ya, se negaron á prestar su concurso á los republicanos.

«¡Esto Inés ello se alaba!» Hoy se ha publicado el Manifiesto electoral de los republicanos y una carta del señor Salmerón que se dice que es de tonos muy radicales.

«Papeles son papeles—cartas son cartas»— así cantan los niños...

«Con que tonos muy radicales! Y el acta la traeremos con votos de Solferino y otros notandos carlistas, y aunque andeluz á título de catalán de circunstancias...»

«No es menestar aballall!»

LOS SOCIALISTAS VOTAN.—Confirma-se que el partido socialista madrileño presentará en las próximas elecciones la candidatura de su jefe, Pablo Iglesias, y de los señores Verdés Montenegro, perteneciente este último á la agrupación de Alicante.

La noticia de esta designación ha causado impresión inmejorable entre los socialistas madrileños, que se disponen con todo entusiasmo á trabajar en pró de la candidatura mencionada.

EL GOBIERNO Y LOS DEMÓCRATAS.—La conferencia celebrada por los señores Maura y López Domínguez en el domicilio de este último no ha tenido la importancia política que se le atribuyó. Apenas duró aquélla unos treinta minutos, gran parte de cuyo tiempo se invirtió en prodigarse frases corteses y cumplimientos los señores citados.

El general López Domínguez agradeció al presidente del Consejo la deferencia de que le hacía objeto visitándole. Puede sintetizarse la conferencia diciendo que se limitó á la lectura de una larga lista de quejas que los candidatos demócratas de la diputación á Cortes formulan al gobierno por considerarse perseguidos.

Parece, según las manifestaciones del anciano general, que donde son combatidos con mayor rudeza los candidatos demócratas es en la provincia de Alicante, mena del partido, y donde, al decir de los suspicaces, el gobierno les hace ruda campaña. El disgusto de los demócratas es, por esta causa, grande.

El Sr. Maura prometió al general Sr. López Domínguez enterarse de lo que hubiese de real en la persecución de que se lamentaba y proceder después, teniendo en cuenta aquellas consideraciones políticas que debe, por obligación y por amistad, al partido demócrata y á una persona de los títulos del anciano general.

Ya lo decían en la vieja zarzuela: «En los negocios de Estado la buena forma lo es todo.»

DEL VIVIR ESTRAFALARIO.—Singular es la noticia que leemos hoy en un periódico.

Dice el telegrama: «Es muy comentado en Granada el suceso novelesco de que resulta héroe un inglés.

Este ha vivido en la capital mencionada más de 15 años, vistiendo siempre de mujer y haciéndose pasar por perteneciente á este sexo.

Daba lecciones de música, lengua inglesa y dibujo á las más distinguidas señoritas de la localidad.

Hace pocos días se presentó á cobrar una cantidad que por conducto del Banco de España se le remitía desde Inglaterra, y como se presentó vestido de mujer y la letra iba dirigida á un hombre, el empleado se negó á pagarla.

Retiróse el inglés y á la hora volvía elegantemente vestido de hombre, y entonces, el empleado antes mencionado, creyendo que se trataba de un timo, dió parte á la autoridad y el inglés fué detenido.

Se le condujo á presencia del juez, ante el cual justificó ser el propietario legítimo de la letra en cuestión, y explicó el haber vestido tanto tiempo de mujer, diciendo que era por causas de índole privada.

El inglés fué puesto en libertad, y tomando el primer tren que salió de Granada, desapareció, ignorándose su paradero.»

Todo en el mundo tiene su justa correspondencia y si hay en Sevilla policías que doblaban «llevar faldas» hay en Granada profesoras con toda la barba.

Váyase lo uno por lo otro.

BUEN DESPERTADOR.—Despertador de la curiosidad excelente es el correspondiente que dice con toda habilidad lo que sigue:

«Anteayer como el jueves, celebraron una larga conferencia en el domicilio del señor Maura éste y los ministros de la Gobernación y Gracia y Justicia. La casi totalidad de quienes concurren esta entrevista la atribuyen á preparativos electorales, y en este supuesto los comarcaristas se dedican á hacer cábalas y vaticinios, en absoluto desprovistos de realidad.

Las conferencias indicadas me consta, por informes reservados que reputo veraces—mos, que versaron sobre asunto de mayor importancia y mas delicado que el de las elecciones. A su debido tiempo podré ser mas explícito.»

Y así estamos de curiosos. ¿Qué será?... ¡El demonio son los correspondientes!

Mas allá de las fronteras

Francia.—El impuesto sobre la renta y la opinión

La cuestión del impuesto sobre la renta, continúa preocupando vivamente á la opinión pública francesa y no puede negarse que la tendencia hostil á esta reforma, se acentúa más y más cada día llegando á arrastrar á los mismos elementos democráticos.

Lo que contraría á la opinión francesa, es el carácter inquisitorial del proyecto, la certeza de que la precepción del impuesto así comprendida, dará lugar á vejaciones, á una fiscalización extrema de los recursos privados de los ciudadanos. Verdad, es, que la comisión parlamentaria encargada del proyecto se ha pronunciado en contra del sistema de indagación para las rentas provenientes del comercio y de la industria, pero en cambio para las que proceden de las profesiones liberales, la autoridad requerirá pruebas documentales. Como éstas pueden ser contrarias al secreto profesional, particularmente las que se refieren á médicos y abogados, es lógico que surjan protestas muy justificadas sobre este punto.

Por otra parte, la comisión parlamentaria ha acordado por mayoría la imposición para la Renta del Estado. Esta disposición será más combatida que las otras, porque es evidente que al gravar con un impuesto cualquiera el cupón de la Renta, el Estado contraviene todos sus compromisos morales. La Renta procede de un préstamo hecho al Estado y por el cual se ha obligado éste á pagar un interés anual determinado. Si el Estado, bajo pretexto de un impuesto sobre la renta en general, retiene en su favor algo de este interés, falta á sus compromisos, á lo convenido entre él y los que le prestaron el dinero bajo la forma de la compra de los títulos consiguientes. Es preciso no olvidar que en Francia éstos están en manos de la masa burguesa y campesina, es decir, de los elementos más activos y sobre los que descansa la prosperidad de la nación. Ningún gobierno puede prescindir del apoyo de estos elementos y si el impuesto sobre la renta se realiza según el espíritu del proyecto actual, es decir, gravando la Renta del Estado como quiere la mayoría de la comisión parlamentaria, no es dudoso que el gobierno verá volver contra él al país en breve plazo y el movimiento democrático determinado por la subida al poder de M. Clemenceau quedará completamente anulado. La mayoría republicana no se mostrará en este asunto tan dócil como se mostró en la cuestión religiosa, y si M. Clemenceau cuenta con la extrema izquierda para la aprobación del proyecto, el centro republicano le hará seguramente defección.

El vivir estrafalario

De modas

Sabido es que el gorila vivo en los bosques del Africa Central, y que su fuerza es muy considerable. Tan considerable y digna de respeto es la fuerza de este animalito, que los viajeros más conienzudos cuentan que un gorila puede reñir con un león, y vencerlo sin gran dificultad; puede también romper á un hombre en dos pedazos; y además puede coger un fusil y partirlo de una sola dentellada. Pero si nuestros lectores no ignoran nada de esto, seguramente que ignorarán una nueva hazaña del gorila, que es la que sigue:

Unos cojones del Estado libre del Congo, en ocasión en que iban á internarse en un bosque de caoba, con objeto de explotar la madera, víéronse desagradablemente sorprendidos por una lluvia de cocos que les caía desde lo alto de los árboles con insustentada violencia: los colonos no tuvieron tiempo más que para huir á escape y enterarse de que los furiosos tiradores eran una veintena de gorilas, que defendían sus lares contra la invasión del industrialismo moderno.

Los colonos dieron parte del suceso, y el comandante de la colonia destacó un pelotón de soldados, los cuales, al llegar al bosque, recibieron tal granizada de cocos, que tuvieron que retirarse con no pocos heridos y contusos. El comandante, en vista de esto armó á los soldados con unos escudos hechos de planchas de hierro, y mediante tal recurso pudieron disparar sobre los gorilas y ahuyentarlos del bosque.

¡Pobres gorilas, héroicos defensores de su patria, ómulos de los saguntinos y de los numantinos!..

En el interior del Brasil vive un monillo diminuto, del tamaño de una rata, al cual hacen encarnizada guerra ciertas aves de rapiña. Estos monillos, que tienen por nombre «guani», saben nuestros lectores en qué se entretienen cuando llegan á mozos?

Pues van y escogen un coco bien robusto, hacen un agujero en su cáscara con los dientes, se comen el fruto, se beben el agua y después que han dejado hueco el coco, se meten dentro y duermen tranquilos, colgados del árbol y al abrigo de las aves de rapiña...

Peces á la kanaka

Angol Mauro, que nos ha legado su famosa receta del «carroz á la cañero», ignoraba la especial confección del plato exquisito que motiva estos renglones y que no ha sido descrito por Brillat Savarin, ni por ninguna otra eminencia del «cordón azul». Me estaba reservada esta revelación ingenua del manjar favorito de ciertos apreciadores polinesios, con los cuales, según parece, vamos á mezclar, bajo el mismo trópico de Cáncer, nuestra graciosa sangre torera.

Los kanakos habitan el paradisíaco archipiélago de Hawaii, ó de Sandwich, formado por islas volcánicas muy fértiles que han brotado del mar hacia el comedio del camino como vamos del Japón á California. Toda la bendita fecundidad de la madre naturaleza halla en Hawaii una válvula de desahogo, y por ello crecen allí pujantes la lepra y la caña de azúcar; es un excelente país malsano á donde remasar los hambrientos que nos estorban en la península y que no nos dejan dormir sosogadamente la conciencia bizantina en que estamos embudados hace treinta años y que escriba en persuasivos miltamente de cual sería para nuestra felicidad la mejor forma de gobierno: una aristocracia en deliriosencia, una mesocracia traducida ó el advenimiento al poder de una chusma adocentada.

Mientras los prudentes padres de familia van educando á sus hijos para la emigración, iremos mandando las capas inferiores del proletariado rural á Honolulu ó iremos probando en el terreno de los hechos la antipática ley de Malthus, tan sanamente refutada en el campo de las ideas. Si no hallamos fácilmente nuevos mercados para nuestros frutos, no han de faltarnos tierras lejanas donde arrojar las virtudes de nuestra carpintería económica, que si buen fanatismo tocanos, buena expatriación nos cuesta.

Y pues es inútil hablar, á los pocos españoles que no se van, de paz y reconstitución económica, de cultura individual y social, de orden, trabajo y respeto mutuo, vuelvo á los moradores de Hawaii y á su plato predilecto.

Ante todo, sabed que los kanakas no son fies. Es regla general en nuestras hembras que, si son jóvenes y están gorritas, todas son de buen ver, con tal lo que tengan en la cabeza pequeña y, por lo tanto, las facciones menudas. Pues las jóvenes kanakas son así, regordetas, morenas, de rostro añonado y preciosa dentadura nacarina.

Sabido esto, para servir en una mesa selecta los peces á la kanaka (llamarlos *pesca-do* sería una impropiedad) tomaréis una vasija, bien limpia, de barro de Andújar ó de loza de Alcora, pudiendo servir igualmente una tinajita de porcelana; la llevaréis á la misma playa y procederéis á llenarla de la *líña más pura de la onca inquieta*, separando cuidadosamente la espuma y el alga flotante. Este es el momento crítico de la operación: al salir la red del agua, se toma con ambas manos en el centro del copo la porción de peces vivos que buenamente puedan asirse y, con presteza, se echan en la vasija. De la playa va el manjar á la mesa, entre el asado y los plátanos. La liada kanaka no hace molindres como las europeas, remanga suavemente su brazo torneado, húndelo en el vivero y saca gozosa el pez palpitante, coleando, azorado bajo su loriga de plata.

Y cuentan los viajeros que de Honolulu vienen, que no es precisamente agradable la impresión que se recibe al ver al primer mordisco, la cabeza de la bestezuela tronzada en redondo por aquellos dientes de nacar en boca de clavos.

MANUEL LASSALA.

La Junta de Comercio Internacional

Hé aquí algunos detalles de la organización de la Junta de Comercio internacional, cuyo decreto de constitución ha firmado hoy el Sr. Gonzalez Besada:

Formarán esta Junta los señores director general de Agricultura, subdirector de Aduanas, jefe de la sección comercial del ministerio de Estado, cuatro representantes de las Cámaras de Comercio, dos de las Cámaras Agrícolas, dos de las entidades industriales legalmente constituidas, dos de la Asociación General de Ganaderos, y actuará de secretario el director de la Escuela Superior de Comercio.

Será de la competencia de esta Junta el estudio de las relaciones comerciales, de las Memorias de los cónsules y agentes consulares, de la formación de estados de los artículos de producción, de las causas de la expansión comercial de otros países con América y Marruecos, de la organización de la propaganda comercial, de informes comerciales, de los medios de difundir nuestro comercio y del estudio de las bases para concertar tratados.

Esta Junta se reunirá una vez por semana, por lo menos, y siempre que lo concepte necesario el ministro de Fomento. Para facilitar su labor se crean cuatro agentes comerciales, que residirán en Méjico, Buenos-Aires, Valparaíso y Tánger.

La acción del primero se extenderá á Méjico, Guatemala, San Salvador, Honduras, Costa Rica, Nueva Granada, Venezuela, Cuba y Puerto-Rico.

La del segundo á la Argentina, Uruguay, Brasil y Paraguay.

La del tercero á Chile, Perú, Bolivia y Ecuador.

La del cuarto al imperio de Marruecos.

Será misión de estos agentes redactar Memorias y prestar su concurso á los cónsules y agentes consulares.

Los gastos que origina la Junta serán de cuenta, por ahora, de las Cámaras de Comercio, hasta tanto que el Estado consigne la cantidad necesaria para su funcionamiento.

El nombramiento de estos agentes se hará por ternas que elevarán las Cámaras de Comercio al ministerio.

Para poder figurar en estas ternas se exigirá dos años de residencia en alguna de las regiones indicadas y conocimiento de las prácticas comerciales.

Reos de la provincia

TORREBLANCA
A consecuencia de las quemaduras sufridas ha fallecido la anciana Florencia Píera Moliner.

El hecho fué puramente casual.

CÁLIG
Han sido denunciados por pastoreo abusivo los vecinos de esta población Vicente Vizcarro Bañero y Josefa Aibarich Ferreres.

EN EL AYUNTAMIENTO
La sesión de ayer tarde

Bajo la presidencia del primer teniente Alcalde Sr. Vicent, celebró ayer tarde sesión ordinaria el Ayuntamiento.

Después de aprobarse el acta de la anterior se dió cuenta de la expropiación de la casa llamada del Raloj, sita en el calle de Pl y Margall.

A propuesta del Sr. Vicent se acordó dar las gracias á cuantos han intervenido en esta mejora.

Después solicitado por el Sr. Gimeno se facultó á la Comisión de Ornato para que realice una subasta privada para los trabajos del derribo.

Dióse cuenta del fallecimiento de la maestra de la Enseñanza, D.^a Rosario Gual, haciéndose constar por el Sr. Selma, el sentimiento de la Corporación por tan triste motivo.

Se aprobaron varios dictámenes y relaciones de gastos.

Dióse después lectura á una carta del Ministro de Instrucción pública, dirigida á D. Fernando Gasset, dándole cuenta del estado de tramitación en que se halla el expediente incoado para la subvención que el Estado piensa conceder para construir dos escuelas.

El Sr. Rodríguez San Pedro manifiesta que las 21.235'82 pesetas á que asciende dicha subvención, se pagarán durante seis años á partir del pasado (pero como no se incluyó la correspondiente al 1906 se propone abonar juntamente la de este y la del actual.

El Sr. Vicent se felicita de la buena marcha de este asunto y propone conste en acta la satisfacción con que el Ayuntamiento ha visto las gestiones del Sr. Gasset, acordándose así.

El Sr. Selma se ocupa de la provisión de la escuela de la Enseñanza y dice que el Ayuntamiento lleva abonadas para sufragar los gastos que ella se originan 16.000 pesetas.

Desear que la corporación se entere si la cantidad legada por D.^a Isabel Ferrer se destina íntegra á dicha escuela y en caso contrario ver si se atiende con preferencia á ésta ó á otras obligaciones eclesiásticas.

El Sr. Castelló y Tárrega cree que este asunto está bien definido en la ley de Alendalazar.

Pide que se revise el expediente para no exponerse la corporación á los efectos del aumento de dotación reglamentaria.

Extrañase que el Ayuntamiento, abona parte del sueldo de la maestra y el Patronato sea solo el que haga el nombramiento y por ello desea saber si dicho Patronato está legalmente constituido.

Manifiesta la ventaja que reportaría al Municipio desentenderse de esta cuestión y procurar la creación de otra nueva escuela.

Médico

... del corazón y ... tratamiento far- ... pulmonar; asisten-

Curallado

... del Cuerpo de ... oposición de la ... Ex-alumno ... la Universidad de ... etcétera.

Calduch

... para combatir el ... Favorece el ... Sustituye con ... de hígado de ba-

Comerciantes

... Sobre inmu- ... usufructos, suel-

Alquileres

... P. Fernández.

Calduch

... la CLOSTIS en ... jóvenes, caracte ... llento ó verdoso de ... ausencia del apetito ... beza.

Solo Frasco

... para que dis- ... el apetito, ... dolor de estómago ... ra.

Blanco

... construcción exa- ... BLA, siempre que ... por causa una ... los resultados que ... ENOL CALDUCH ... os.

Blanco

... de D. Pedro Ro- ... Castellón y en cesu ... rreel.

Viveros

... clases, árboles ... parques y paseos.

Virado

... del Mar, Castellón.

diarias

... las personas de ... trabajar por nues- ... elegante y fácil. Se ... elegante muestrario é

Inglesa

... 2,3, Barcelona.

Hogar

... lado y cubriéndose ... volvió á sentarse ... ún consuelo en las

Hogar

... anzó por la habita- ... delante de él en for-

Hogar

... voz de hada repi- ... John recordaba tan ... los buenos pensa- ... nocente hizo nacer ... cuchi.

... labras!—exclamó el ... feliz en esta casa, y ... que me ha propor-

... hosa en esta casa, ... adió el mandadero, ... felicidad esta casa

... en buen humor, tan ... místicas, tan alegre, ... amable!

... comprendido así, ¿la ... o la amaba?

... no.—repuso la voz ... pidió el mandadero; ... ya tan firme; su len-

Juan Martín Busutil

Ha recibido una inmensa colección de lanas para vestidos, que son la última palabra en moda

Sus precios son tan limitados que enamoran, tanto como los bonitos gustos. Además hace presente a los forasteros que nos visiten durante la feria (pues los de la capital ya lo saben) que tenemos

Saldo de géneros de punto, de puntillas, de sábanas, de mantas de todas clases, de cerces de paño, de mantillas y las más extensas colecciones en todos los artículos.

ESPECIALIDADES DE LA CASA

Guantes, polvos belleza Venus, Agua de Colonia inglesa, lienzos y tiras bordadas a precios de fábrica

CUATRO-ESQUINAS JUAN MARTIN BUSUTIL CUATRO-ESQUINAS

El Sr. Selma se muestra conforme con lo expuesto por su compañero insistiendo en lo de la distribución de la cantidad legada.

El Sr. Vicent resume lo dicho por ambos concejales prometiendo acceder a sus deseos.

Da cuenta del fallecimiento del padre del concejal D. José Doménech y propone su nombre una comisión para dar el pésame a dicho señor conforme es costumbre.

Así se acuerda.

Entre nosotros...

Heraldo de Castellón con toda la imparcialidad, en el carácterístico, aplica anoche el oído y recoge *ecos de la opinión*.

Los periódicos somos así, ponemos una palabra por otra a lo mejor, y... ¡tan satisfechos!

Aunque los desapasionados espíritus, donde dice *opinión*, lean *despecho*; y crean que es leer justo y apropiado.

La historia, cuando no es historia documentada, no es más que reflejo del sentir de los cronistas.

Al destemplado acometer de esa *opinión* tan personal que el *Heraldo* recoge, como pudiera recoger bilis no queremos contestar más que unos sencillos datos, y una solemne y retunda afirmación:

Los datos son estos: Amén de otros varios ayuntamientos del distrito de Lucena, recordamos que por obra del Sr. Cantos y de esos sus amigos, cuyos *ecos* recoge el *Heraldo*, sufrieron:

Proceso el Ayuntamiento de Lucena, su alcalde y su secretario.

Proceso el Ayuntamiento de Useras y Encarnellamiento los concejales, alcalde y secretario.

Suspensión gubernativa de los concejales conservadores de Montán y procesado el alcalde.

Son suspendidos los concejales conservadores de Castillo.

Suspendidos los de Ladiante.

Suspendidos también en Alcora varios concejales y el secretario somerío a pasar por todo género de atropellos.

En Puebla de Arenoso son suspendidos la mayoría de los concejales y el secretario separado.

En Argelita después de unas elecciones escandalosas, que son declaradas nulas por la Comisión Provincial, una Real orden las declara válidas.

Costur: son procesados de ocho, cinco concejales y el secretario separado.

Villahermosa: aquí se AXCLA dos veces el sorteo de alcalde.

En Cirat se suspende a los concejales amigos nuestros.

Y en Ribesalbes más trapacerías por el estilo.

En cuanto a los *juces municipales*, fueron removidos todos excepto solo dos.

Esto es historia. Bien, que ya dice el articulista del *Heraldo* que el Sr. Cantos ha hecho en el distrito lo que jamás hizo nadie.

Estos son los datos, y si á *ecos* fuéramos, los *ecos* de esos pueblos nos hablarían de depósito de miles de pesetas, etc., etc.

Ahora vaya una afirmación. El gobierno se ocupa en restablecer el imperio de la ley en el distrito de Lucena, donde tan maltracho quedó; el gobierno endereza los entuertos liberales.

Por doloroso que sea para el Sr. Cantos, esto es legítimo, más legítimo que su sabido proceder político.

Así tranquilícese esa opinión y no crea que con el desplante y la agresividad barata se va a la intimación, ni aún si quiera a la alteración del ánimo, de quien con paso decidido, a la luz del sol y con méritos y títulos haría más patentes que los que pudiera alegar el Sr. Cantos cuando por vez primera presentó su candidatura, va a luchar en el distrito en que quiere ser definidor, archipámpano y papa minúsculo al favor de esos *ecos* y de esa *opinión* que el *Heraldo* recoge.

No menos brioso y destemplado se pone el otro cariñoso colega: el republicano neto. Este se pone tan feo al destemplarse que de puro feo da risa.

Risible es llegar a la afirmación—en su afán de perseguir aquella vieja máxima que aconseja «dividir para vencer»—a la afirmación de que solo es respetada la personalidad de nuestro insigne jefe provincial, por ellos, por los republicanos; por quienes en la lucha política antes que ninguna otra táctica practican la del ataque personal.

El Excmo. Sr. D. Victorino Fabra, tiene la satisfacción de sentirse rodeado de todos los respetos, de todos los cariños de cuantos son sus partidarios; de estos partidarios que con celo secundan sus órdenes y realizan sus planes, atentos todos a su voluntad directriz en lo político, como a su consejo experimentado en toda manifestación de la vida pública, y siguiendo todos la inspiración del ilustre jefe nacional don Antonio Maura.

Es risible este tardío respeto de *El Clamor*; del *Clamor* que fulmina dietarios y amenazas a cada instante, intolerables en boca de quien no tuviera la idiosincrasia política y social del colega republicano.

Esos respetos, a su hora hubieran crecido entre nosotros otras costumbres políticas. Esos respetos, ahora proclamados, son como lágrimas de cocodrilo: una selección natural de las plumas republicanas; que así traza palabras insultantes como lisonjeras, sin que se pueda dar valor a las unas más que a las otras, por ser tan accidentales y acomodaticias.

Cariño y respetos, en lo político como en lo íntimo y particular, tienen todos los conservadores, que siguen inspiraciones del señor Maura, para D. Victorino Fabra; como respetos y cariños tiene el anciano jefe para cuantos le secundan.

Por lo demás, sepa *El Clamor* que testigos hay de la efusiva felicitación del jefe del gobierno al Sr. Guinot; y que en esta casa no se usa el «autobombó».

Y basta por hoy.

AVISO ELECCIONES

Rectificación del Censo

El 29 de abril ha de reunirse la Junta municipal del Censo electoral para entender en las reclamaciones que se hagan sobre exclusiones, inclusiones o rectificaciones de las listas electorales. Excitamos a todos absolutamente a todos los que no figuran en dichas listas o constan con algunas equivocaciones en su nombre o apellidos, a que desde mañana y hasta fin del actual mes, presenten en esta redacción una simple nota expresiva de su nombre y dos apellidos, oficio ó profesión, día y lugar del nacimiento, calle, número de la casa que habitan y si saben leer y escribir.

Con estos datos, amigos nuestros, se encargarán de obtener los documentos necesarios para hacer las debidas reclamaciones.

De modo, que el interesado no tendrá más molestia que la de entregar en la redacción de LA PROVINCIA la mencionada nota.

Es preciso depurar el Censo electoral de los muchos errores que contiene y suplir las deficiencias que en él se observan.

Estamos dispuestos a contribuir con todas nuestras fuerzas a esta obra de regeneración político-social.

Igualmente cuantos amigos nuestros deseen tratar asuntos electorales relacionados con el distrito de LUCENA pueden servirse pasar por esta redacción de LA PROVINCIA todas las tardes de dos a seis.

A granel

NOTICIAS, AVISOS Y SUCESOS

Seguimos cantando la canción del tiempo hermoso, del cual gozamos hoy también.

Ambiente templado; cielo casi despejado, y decimos así, porque un ligero vaho cálido enturbia á veces el brillante azul de nuestro bello cielo, mostrándose en el horizonte algunos cúmulos lejanos que juntamente con el descenso del barómetro, que esta vez se presenta con firmeza y constancia, nos hacen presentir la aproximación de la lluvia, que aún no está inmediata.

En el expediente incoado con motivo de la construcción del pantano de Bachi ha recaído una Real Orden, comunicada ayer á este Gobierno Civil, en la que figuran las conclusiones que á continuación copiamos:

1.º Que debe ordenarse al Sr. Burgaleta proceda inmediatamente a retirar la compuerta de hierro establecida sobre la antigua aegquia dejando la presa en la forma señalada en el perfil G. H. de la hoja 53 de los planos del proyecto aprobado.

2.º Que para dar salida á las aguas del pantano se construirán las galerías de tierra y de limpia con arreglo á la disposición representada en los perfiles K. L. y M. N., de la citada hoja de planos.

3.º Que compete al gobernador de la provincia señalar el plazo para ejecutar las obras propuestas por el Sr. Burgaleta de acuerdo con el Instituto general de Sanidad para evitar la mezcla de las aguas potables con las del pantano previniéndole que los trabajos se ejecutarán bajo la inspección del Ingeniero Jefe de la provincia el cual recibirá las obras á su terminación.

4.º Que se suspenda la tramitación del expediente de enajenación, instruido á instancia del Sindicato de riegos de Bachi.

5.º Que se autorice al Sr. Burgaleta para continuar y terminar las obras del pantano, previa la concesión por el Gobernador de la prórroga que estime necesaria para la ejecución de los trabajos y la aprobación de las variaciones de proyecto que sin ser esenciales proponga el interesado y se juzguen convenientes.

Ha entrado á formar parte de nuestra redacción, el joven é ilustrado perito mercantil, D. Francisco Sánchez Casanova. Sea bien venido tan querido amigo.

En los escaparates del comercio de los Sres. Guaita y Colomer hemos visto expuesto un busto de la hermosa señorita Matilde Segarra, debido al cincel del precoz artista Bautista Porcar.

El modelado es firme y seguro y el parecido exacto, revelando su autor evidentes condiciones para cultivar el difícil arte de Fidias y Praxiteles.

El «Diario Oficial de la Armada» de Italia ha publicado la lista de las recompensas que el gobierno de Víctor Manuel concede á los que más se distinguieron en el salvamento de los naufragos del «Syrio» que como recordarán nuestros lectores se fué á pique en el pasado mes de agosto, navegando á la altura de Cartagena.

Al patrón del «Joven Miguel» Vicente Bahigues, que fué el primero en acudir al lugar del siniestro, se le ha otorgado medalla de oro.

Mañana cumplirán con el precepto Pascual en la parroquia de la P. Sangre de esta, los alumnos del colegio que dirige el ilustrado profesor y querido amigo nuestro patriótico D. Francisco Canós.

La cofradía de San Antonio de Padua celebrará mañana su fiesta mensual en la iglesia de la Sagrada Familia, con los cultos de costumbre.

D. José Pá Bareda solicita de la Alcaldía certificado de un extremo del contrato sobre la sal.

La comisión provincial en sesión celebrada esta mañana ha informado los siguientes asuntos:

Cuentas municipales de Esilda y Fuentes de Ayódar correspondientes al año de 1903. Distribución de fondos para el próximo mes de abril.

Aligación de los precios medios que han alcanzado los artículos de suministro durante el pasado mes de febrero.

Expedientes de demencia y pobreza de María del Remedio Salvador Ariño y Rosa Elena Adell Boitran.

Bases para la amortización de los créditos existentes contra la Diputación en cumplimiento del acuerdo de aquella corporación fecha 7 de abril de 1897.

Instalación del alumbrado eléctrico y aguas potables en el Hospital nuevo.

Aumento de haber mensual al auxiliar de ordenanzas Vicente Félix.

Bienes legados por D. Francisco Javier Borrull.

Instancia del vecino de Useras Vicente Ruanti sobre constitución de la Junta municipal.

Esta madrugada ha dejado de existir la respetable Sra. D.ª Teresa Antonia Segarra.

El fallecimiento ha sido muy sentido entre sus numerosas relaciones por ser la fin de la persona de grandes virtudes y afable trato.

Esta tarde en el entierro se han puesto de manifiesto las grandes simpatías que gozaba tan distinguida señora, pues en el duelo figuraban numerosos amigos.

Damos nuestro sentido pésame á sus hermanos y demás familia por pérdida tan irreparable.

Mañana regresarán á Fanzara después de haber pasado todo el día de hoy en esta capital, nuestros queridos amigos D. Joaquín Sorní y D. Victoriano Montoliu, digno juez municipal y secretario respectivamente.

Lleven feliz viaje.

Mañana saldrá para Teruel, el distinguido é ilustrado médico primero de Sanidad Militar, D. José Huesa Bueno.

Que lleve feliz viaje y que no se haga de esperar su regreso á esta capital donde tan buenos amigos deja.

Homos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo de Benasal, D. Lino Vives.

El día 16 del próximo junio saldrá de Valencia una peregrinación á visitar el Santuario de Nuestra Señora de Lourdes (Francia) deteniéndose en Barcelona, Monserrat, Zaragoza y Loyola.

El plazo de inscripción terminará el día 31 de mayo.

Los que deseen conocer las condiciones á que deberán sujetarse los que han de tomar parte en la proyectada peregrinación, pueden dirigirse á la junta organizadora establecida en Valencia, Sres. D. Alejandro Fabregat, presbítero, calle de las Platerías 2 y 4, bajo, ó á D. Juan B. Girónés, presbítero, calle de En Sans, 3, 3.º

Mañana se celebrará en Santa María con la acostumbrada solemnidad la bendición y procesión de las Palmas.

En las demás parroquias se celebrarán también los cultos del día comenzando con ellos los ejercicios llamados de Semana Santa.

La Asociación de la prensa de Valencia ha ultimado el cartel de la corrida que celebrará á su beneficio.

«Morante de Algeciras» y «Lagartillo Chico» se las entanderán con cuatro toros de Olea (antes de Villarmata) y «Moreno de Alenía» y «Dauler» con cuatro novillos de la misma ganadería.

La fecha de la corrida aún no está designada.

Como ayer anunciábamos, esta mañana á las ocho y media ha sido bendecida por el Rdo. Sr. Arcipreste asistido de algunos señores sacerdotes, la capilla del nuevo hospital, y á continuación ha sido celebrada la primera misa, presideando y asistiendo á dichos actos la reverenda Comunidad, el personal del establecimiento y algunos fieles, levantándose después el acta correspondiente.

Se encuentran entre nosotros nuestro distinguido amigo el ilustrado joven D. Manuel Masuano, después de haber realizado un viaje por algunas capitales.

Sea bien venido.

Se encuentra mucho más aliviado en su dolencia nuestro respetable amigo el coronel retirado D. Antonio Henares.

Lo celebramos.

Como de ordinario se vieron anoche muy animadas las sesiones del Ginecógrafico, celebrándose mucho to las las sesiones.

Esta noche debutará el Sr. Pastor con sus bonitos juegos de prestidigitación, alternando con un bonito programa de Ginecógrafico.

El administrador de Correos interesa de la Alcaldía el certificado de conducta de Joaquín Alonso Izquierda.

Ha sido nombrado maestro interino de la escuela de niños de La Llosa, D. Antonio Herrero Gómez.

En el Gobierno civil se ha registrado el accidente del trabajo ocurrido en Barriana al descargador del puerto Vicente Sangüesa Chiva.

El precio medio del trigo en los mercados reguladores de Castilla durante la semana que media entre los días 11 y 17 del actual, ha sido el siguiente:

Salamanca, 23'45 pesetas los 100 kilos; Zamora, 23'28; Palencia, 23'63; Valladolid, 24'29; y Burgos, 23'72; resultando un precio medio de 23'67 pesetas, lo que supone un alza de 0'18 pesetas sobre el precio de la semana anterior.

El Juez de Instrucción ha reclamado de la Alcaldía certificado de la conducta observada por José Mateo Sánchez y se remita el testimonio de condena del penado Bautista López Cabrera á los efectos de las penas accesorias.

El alcalde de Tarragona ha participado á la Alcaldía de esta su toma de posesión.

D. Arturo Arqueros solicita de la Alcaldía establecer un concierto para el pago del arbitrio sobre anuncios de la compañía Singer.

Hoy han quedado definitivamente instalados todos los enfermos y regulados todos los servicios en el nuevo y espacioso hospital de la calle de Alcora.

Los trabajos de traslación no han podido ser llevados á cabo con mayor regularidad y acierto pues ni el más ligero contratiempo se ha tonido que lamentar en este penoso servicio, gracias á las acertadas disposiciones tomadas por el personal técnico, y al esfuerzo de todo el restante personal del establecimiento, lo cual nos complace manifestarlo para su satisfacción en las columnas de este periódico.

Nos felicitamos á la vez que felicitamos á

todo Castellón y su provincia por la mejora que representa la habilitación del hermoso edificio de la calle de Alcora de esta ciudad.

Se encuentra enfermo, si bien no de cuidado, nuestro particular amigo D. Enrique Soto, ayudante del general gobernador militar de esta plaza.

El colmo del desahogo. Desde hace unos días, dos individuos bastante bien portados, «debidamente documentados», se dedican á recorrer los pueblos de esta provincia, haciéndose pasar por delegados del Inspector de Hacienda.

Dichos «aprovechados» jóvenes han visitado los pueblos de Ribesalbes, Fanzara y Ayodar. En el segundo de dichos pueblos, exigieron la cantidad de trescientas pesetas, amenazando con formular expediente si no satisfacían la mencionada cantidad. Al protestar los interesados y ante el temor, seguramente, de que se descubriera la «maña», lo dejaron arreglado por cien pesetas, pues aunque esta cantidad dista algo de la que exigían ellos en primer lugar, no quisieron estropear el negocio para saquear lo que pudieran.

De Fanzara pasaron á Ayodar y en dicho pueblo llegaron á recaudar ciento ochenta pesetas.

Algunos individuos del citado pueblo, con motivo de escuchar algunas palabras que sin duda se les debió escapar á los titulados Inspectores, empezaron á concebir sospechas, y el digno secretario de aquel Ayuntamiento, nuestro querido amigo Enrique Balaguer, ha dado cuenta al Sr. Delegado de Hacienda, el cual telegráficamente lo ha puesto en conocimiento del teniente de la guardia civil del puesto de Onla, D. Antonio Moreno, para que sin pérdida de tiempo mande que se proceda á su busca y captura.

Hasta ahora no tenemos noticia de que hayan sido hallados.

Ayer tarde estuvo inspeccionando el digno general gobernador D. Luis Martí, la instalación de compañía y batallón de las fuerzas del regimiento de Tetuán.

El señor general quedó altamente satisfecho del estado de instrucción de dichas fuerzas.

Despachando asuntos de importancia para Cuatrecasas, estuvimos ayer en ésta nuestros queridos amigos D. José Miralles López, D. Valentín Martín Barthe, D. Manuel Pintado Roca y D. León Garcés, á todos los cuales hemos tenido el gusto de saludar.

El hijo Manolito de nuestro muy querido amigo y compañero D. Ricardo Carreras, ha entrado en período de franca convalecencia.

Mucho lo celebramos.

Pasado mañana celebrarán su fiesta onomástica las distinguidas señoras D.ª Encarnación Rodríguez de Serrano, D.ª Encarnación Sales de Fresquet y D.ª Encarnación Roig de Compto.

Se encuentra enfermo no de gran cuidado, nuestro particular amigo el decano de este Colegio de Abogados, D. Manuel Bellido Alba.

Desearnos al distinguido enfermo un pronto y total restablecimiento.

Ha sido convocada para el martes próximo á las once y media de la mañana la comisión de Policía urbana del Ayuntamiento.

El general gobernador militar de esta plaza ha dado órdenes á los cuerpos que guardan esta capital para que durante la Semana Santa se suspendan los ejercicios de instrucción para las fuerzas veteranas, debiendo seguir practicándolos los reclutas hasta nueva orden.

En la Universidad de Valencia ha terminado el ejercicio práctico de las oposiciones á escuelas de niñas, habiendo quedado en suspenso estas oposiciones hasta el día 9 de abril próximo, que se expondrán al público, á las dos de la tarde, en la secretaría de la Universidad, los veinte temas de Aritmética, Geometría y Dibujo, que han de servir para verificar el cuarto ejercicio.

Mañana dará su última función en la plaza de Tortosa la importante compañía internacional gimnástica acrobática «Hermanos Carpi», siendo probable que el próximo domingo debute en esta plaza.

Ostras frescas. Quesos de Reinosa Campoo de Arriba Port de salud Pon l'heve Manchego Villalon y otros.

Pasteles de carne, Torrat de Alcoy, Almendras y nueces rellenas, Dulce japonés,

Completo

Brazo de Gitar Miércoles, jueves Merluza y Bist Casa Enrique

Santos para obispo y Roma Catalina de Sajo divino soneto mdivido

Santa María terna bendición acto seguido Pasio cantado.

ras y Completa P. Saugca.— después de tere Conventual con tres Visperas y de costumbre.

Sa Miquel. palmas y conv tarde á las tres renta horas con

Durante el día concepto de con

Nacimientos. Defunciones. lla, Estaban Fern Arrufat, Carme Segarra Nobot.

Au

Hoy solo se ha llas de escaso int

La de ayer con ciones.

Presidencia del decreto, fecha 18, ministració una eador de Logroña y e

—Otra, de igual peticia entre el ge de primera instanci esta c-rie, á favor to se refiere á las del C-rgio de Agra disponer de la fianz saria, á fin de cubrir especialmente gara

dad judicial en cuan endarg ó presuntiva efectividad en el so una vez satisfechos

—Otra, de igual tada una cometaa Zamora y el juez d PERSONO

Ministerios de la Reales decretos 3 Gracia y Justicia de nombramiento de Guerra.—Real or cruz de tercera clas tivo blanco, pensí teria D. Federico d división D. M. Schor la Armada D. Ferna sus servicios en el C

—Otras, de igual vuela á varios inter depositaron para rec activo.

—Otra, fecha 16, ra clase del Mérito o, pensionada, al r D. Julian Argós Salir

138 CAR

noche, le mostraron en su lugar favorito, hacia adelante, las m frente, los cabellos e había contemplado p de aquel modo, no se no le miraban más, s rio, se estrechaban al solaban, la abrazaba de simpatía y de tern tamente á su marido.

Así pasó la noche ta el horizonte; las es primeras claridades c ron las finieblas; se l la madrugada y se le sentado aún junto á l traba en la misma po todo la noche anterio que el grillo había crrí... crrí... crrí... che John había oído s noche las hadas dom á su alrededor; duran había permanecido ar espejo de las hadas mentos en que cierta

LA MAS

ANTIGUA

Drogueria Catalana

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Completo surtido en Perfumeria, Pinturas

HIPOLITO VILA

Fotografia, Especificas, Ortopedia, etc.

Brazo de Gitano, Tortells y Palos catalanes, Miércoles, jueves y viernes Santos Salomón, Marlaza y Buzago del Cantábrico. Casa Enrique Tárrega.

BOLETÍN RELIGIOSO

Santos para mañana. Santos Agapito obispo y Rómulo y Simeón mártires y Santa Catalina de Suecia virgen. La misa y oficio divino son de Domingo de Ramos, con rito semidoble y color morado.

CULTOS

Santa María. A las nueve después de tercera bendición y procesión de las palmas; acto seguido la Conventual con sermón, y Pasio cantado. Por la tarde a las tres Vísperas y Completas y rosario parroquial.

P. Sanyer. A las nueve de la mañana después de tercera bendición de las palmas y Conventual con sermón. Por la tarde a las tres Vísperas y completas y los ejercicios de columba.

Sra. Miguel. A las nueve bendición de palmas y conventual con sermón. Por la tarde a las tres después de Vísperas las Cuarenta horas con sermón.

Durante el día de ayer se recaudaron por concepto de consumos 1.170'71 pesetas.

REGISTRO CIVIL

Nacimientos. Dolores Prats Altava. Defunciones. Francisco Perelló Aguiló, Estaban Ferrer Sanjuan, José Domenech Arribat, Carmen Aguiló Miralles y Luisa Segarra Nebot.

Audiencia

Hoy solo se han celebrado algunas vistas de escaso interés.

LA "GACETA,"

La de ayer contiene las siguientes resoluciones.

COMPETENCIAS

Presidencia del Consejo de ministros. Real decreto, fecha 18, decidiendo a favor de la Administración una competencia entre el gobernador de Logroño y el juez de instrucción de Haro.

Otro, de igual fecha, decidiendo una competencia entre el gobernador de Madrid y el juez de primera instancia del distrito de Palacio, de esta corte, a favor de la Administración en cuanto se refiere a las facultades de la Junta sindical del Colegio de Agentes de Cambio y Bolsa para disponer de la fianza, en la parte que fuere necesaria, a fin de cubrir las responsabilidades que especialmente garantiza, y a favor de la autoridad judicial en cuanto a la subsistencia de un embargo preventivo, si bien dicha parte tendrá efectividad en el subroto que pudiera resultar una vez satisfechas aquellas responsabilidades.

Otro, de igual fecha, declarando mal suscitada una competencia entre el gobernador de Zamora y el juez de instrucción de Beruista.

PERSONAL. MATERIAL

Ministerios de la Guerra, Marina y Hacienda. Reales decretos de que ayer dimos cuenta.

Guerra. Real orden, fecha 15, concediendo cruz de tercera clase del Mérito Militar, con distintivo blanco, pensionada, al coronel de Infantería D. Federico de Mulariga, al auditor de división D. Melchor Sainz Pardo y al auditor de la Armada D. Fernando González Maroto, por sus servicios en el Consejo Supremo.

Otras, de igual fecha, disponiendo se devuelva a varios interesados las cantidades que depositaron para redimirse del servicio militar activo.

Otra, fecha 16, concediendo cruz de primera clase del Mérito Militar, con distintivo blanco, pensionada, al maestro de obras militares D. Julian Argós Salinas.

AYUNTAMIENTOS

Gobernación. Real orden, fecha 18, rectoría de un expediente relativo al nombramiento de depositario de fondos municipales de Font de Molins (Gerona).

Otra, de igual fecha, resolutoria de un expediente relativo a la provisión de la titular de Medicina de Lluib (Barcelona).

Otra, de igual fecha, resolutoria de un expediente relativo al servicio de conducción de cadáveres al cementerio de Tarrasa (Barcelona).

LOS PUERTOS DE MELLILA Y DE CHAFARINAS Fomento. Real orden, fecha 14, adjudicando a D. Ferrnando Arrigunaga, en representación de la Compañía Transatlántica Española de navegación, la ejecución de las obras de los puertos de Mellila y Chafarinas.

ESTABLECIMIENTOS DE ENSEÑANZA Instrucción pública y Bellas Artes. Reales órdenes, fecha 15, nombrando profesor de Inglés, de la Escuela superior de Industrias de Santander, a D. Julian Fresno de la Calzada; de Dibujo, del Instituto de Avila, a D. Pacido Aviñón; del de Badajoz a D. Feliciano Martín Cañamero; del de Reus a D. Federico Raymond, y de Gimnástica, del Instituto de Canarias, a D. Alfredo Samper Farran.

Por teléfono

PRIMERA CONFERENCIA

Madrid 23, 16'10.

En el domicilio del Sr. Maura

Desde muy temprano se encontraban reunidos esta mañana en el despacho particular del domicilio del Sr. Maura, éste, el ministro de la Gobernación Sr. Lacierva y el subsecretario de la Presidencia Sr. Ortaño. El objeto de esta reunión, según parece, no ha sido otro que el de ocuparse de las próximas elecciones generales.

Maura en Palacio

A las once se ha dirigido el jefe del gobierno a Palacio. Allí ha permanecido un buen rato despachando con S. M. el Rey.

Entre los decretos que el Sr. Maura ha puesto a la firma regia figura uno nombrando la comisión regia encargada de solemnizar la inauguración del monumento de los Sitios, nombrando comisario regio al gobernador civil de Zaragoza.

Firmas de Estado

y Gracia y Justicia También han estado en Palacio, los ministros de Estado y Gracia y Justicia despachando con el Rey.

La firma de Estado carece de importancia; la de Gracia y Justicia comprende una extensa combinación de magistrados que nada afecta a esa región.

Moret, protesta

Ayer se vistieron los Sres. Lacierva y Moret, protestando este último de los supuestos atropellos que se dice comete el gobierno con motivo de las próximas elecciones de diputados a Cortes.

Esta mañana el Sr. Lacierva hablando con los periodistas ha confirmado esta noticia diciendo que contestó al Sr. Moret lo que debía contestar: que no es verdad lo que se dice pues el gobierno no comete arbitrariedad alguna y que lo único que quiere es que la contienda electoral sea ordenada, pacífica y legal.

Reunidos de nuevo

Después de que el Sr. Maura ha despachado con el Rey, del regio alcazar se ha dirigido directamente a su domicilio donde le esperaba ya el Sr. Lacierva que había ido a Go-

bernación para recoger unos papeles mientras el Sr. Maura había marchado a Palacio. Han continuado ocupando los de las elecciones.

Visita

Los diputados por la provincia de Jaen han visitado esta mañana al ministro de Fomento para pedirle protección para aquella provincia a fin de que ordene la construcción de obras públicas con lo cual se daría ocupación a muchísimos obreros que se encuentran en la miseria por falta de trabajo.

La carta del Papa

«El Imparcial» de hoy se extiende en comentarios sobre la carta que el cardenal Merry del Val ha enviado al cardenal Casañas en nombre del Papa en la que se dice que la Santa Sede ve con gusto el movimiento de Solidaridad Catalana.

El colega dirige censuras al Vaticano porque, dice, se quiere mezclar en todos los asuntos de España.

Consejo de Guerra

Esta mañana se ha celebrado un consejo de guerra contra un teniente de seguridad que faltó al coronel Elías.

El oficial ha sido condenado a un año de prisión que sufrirá en un castillo.

De Ceuta

Ceuta. Ha circulado el rumor de que los partidarios del Roghi han apresado a un hijo del comandante militar de Alhucemas.

De Palma

Dicen de Palma que, organizado por la Diputación y el ayuntamiento, se celebrará un banquete en honor de los comisionados españoles y extranjeros que han efectuado el tendido del cable entre Barcelona y Mallorca.

El rey Eduardo

Dicen de Biarritz que el rey Eduardo marchará el día 6 próximo a Tolón donde se reunirá con el la reina Alejandra.

La Exposición del Toisón

Para representar a España en la Exposición que el gobierno belga ha de celebrar en Bruselas en el mes de junio próximo, referente al Toisón de Oro desde su fundación hasta la muerte de Felipe II, se nombrará un comité de honor que presidirá el rey y del que probablemente formarán parte el duque de Sexto, D. Alejandro Pidal y duque de Sotomayor.

Se nombrará además un comité ejecutivo que será formado seguramente por don Marcelino Menéndez Pelayo, D. José Ramón Múgica, el conde de las Navas, D. Vicente Vignau, D. José M. Florit y el señor Paz Peña.

El Rey desea que contribuyan España y la Casa Real a esta Exposición del Toisón, pues nuestro país puede presentar insignias retratos y páginas históricas de excepcional interés.

La Mandchuria evacuada

Dicen de San Petersburgo que ha quedado evacuada de tropas rusas los territorios de la Mandchuria.

Declaración del Vaticano

De Roma dicen, con referencias a la intervención del Papa en las elecciones de Francia, que ha declarado el Vaticano que es deber suyo poner en guardia a los fieles contra los enemigos de la Iglesia y que parecidas recomendaciones se hacen a los católicos italianos.

Campeonato

Esta tarde se verificará la tercera y definitiva prueba del campeonato de caballos de armas en el solar de la Sociedad hípica española.

Tomarán parte en ella diferentes oficiales de caballería.

Circular

El director de carabineros, general Ochando, ha firmado una circular con objeto de que se evite el abuso que implica para el personal de dicho cuerpo la suscripción forzosa a los periódicos militares.

El general Ochando dice que no está dispuesto a transigir con esta imposición.

Gran batalla

Un despacho de Nueva York dice que en la última batalla que han librado las tropas de Honduras y de El Salvador, quedaron sobre el campo más de mil muertos.

Añádes que Nicaragua tiene ahora un ejército de noventa mil hombres, bien armado y pronto a una acción decisiva.

Ultima conferencia

Madrid 23, 18'10.

Muy desanimada la tarde de hoy. El salón de conferencias está poco concurrido lo mismo que los centros políticos.

Sin despacho

El Sr. Maura no ha estado en todo el día en su despacho de la Presidencia.

En el Español

Donde está ahora la animación es en el teatro «Español» donde se celebra la fiesta del sanete.

Todas las localidades están ocupadas. Se dice que asistirán a la fiesta SS. MM.

Incendio

Salamanca. Terrible incendio iniciado esta mañana en la fábrica de curtidos propiedad de D. Félix Herrera, ha ocasionado pérdidas por valor de 25.000 pesetas.

Niño que se suicida

Tarragona. Un niño de 11 años a quien su madre había negado un capricho se ha dirigido a la línea férrea de Reus, por donde había de pasar su madre en el tren.

Al estar cerca el convoy se ha disparado un tiro en la cabeza y seguidamente se ha arrojado a la vía con intento de que lo aplastara el tren no logrando su intento, debido a la casualidad de pasar por allí varias personas.

La madre del niño que había presenciado desde una ventanilla las hazañas de su hijo ha intentado arrojarlo a la vía impidiéndolo sus compañeros de viaje.

El niño se encuentra en grave estado.

DE BARCELONA

Lo del Ayuntamiento de Manresa El gobernador civil ha recibido un telegrama del ministro de la Gobernación diciéndole que no ha pensado nunca el gobierno en suspender el ayuntamiento de Manresa y que continúa firme en su propósito de demostrar con hechos su sinceridad electoral «siquiera sea ya» añade el Sr. Lacierva con gran disgusto que sistemáticamente se combata a los candidatos monárquicos conservadores por los que no vacilan en proteger a los más encarnizados antidinásticos.

Posible conflicto Desde hace algún tiempo los semanarios «La esquila de la Torratxa» y «La cam-

pana de Gracia» vienen pegando de firme al Sr. Lerroux.

Esta mañana un grupo de lerrouxistas se ha dirigido a las redacciones de los citados periódicos con no muy buenas intenciones pues se ha observado que todos llevaban gruesos garrotes.

Al estar cerca de una de las redacciones el grupo de lerrouxistas, los ha salido al encuentro un pelotón de policías disolviéndolos inmediatamente.

Se cree que todo esto no acabará así y ocurrirá algo grave.

El príncipe de Battemberg Anoche fué obsequiado con un banquete en el palacio del marqués de Comillas, el hermano de la reina Victoria, príncipe Leopoldo de Battemberg.

A la comida asistieron el capitán general, el gobernador civil, el alcalde, el presidente de la Diputación y gran número de distinguidos personalidades.

Se promisionó, previo el permiso del cardenal Casañas.

Esta mañana no ha bajado a tierra el príncipe por sentirse enfermo de una pierna, subiendo a bordo las autoridades.

Esta tarde a las tres ha zarpado el «León XIII» para Marsella conduciendo a bordo el príncipe Leopoldo.

Se lo ha dispensado una cariñosa despedida.

Candidatos La Solidaridad ha proclamado un candidato por Gerona a D. Eusebio Corominas y por Vendrell a D. Jaime Carné.

Mitins Esta noche y mañana se celebrarán gran número de mitins electorales.

SUQTESOS. De la Casa Real y Gobierno y Gaceta

Cotización en Barcelona a las 10'40 de la tarde del día 23 de marzo de 1907:

Interior 83.60 Amortizable 100.95 Ceteal 71.75 Montes 62.75 Alcantaras 94.30 Oresmas 27.20 Exterior 94.50 Interior 83.57 Paris 105.50 Londres 27.98

CARLOS G. ESPRESATI Corredor de Comercio Se reciben órdenes para operaciones de Bolsa.

CARLOS VALMAÑA MÉDICO OCULISTA Ex-Arquidato de las clínicas de los Doctores Barraquer y Mancho de Barcelona. CONSULTAS DE 9 A 12 MAÑANA Y DE 3 A 4 TARDE Plaza del Rey, 24, CASTELLON

PATATAS Legitimas de Aragón a 225 plars. arroba. Se venden en casa Vicente Navarro Melchor Alfoza 3 Castellon.

VENTA Se venden doce cabras murcianas cubiertas. Razón: «La Suizo-Holandesa» C. Mayor. Imp. a. c. de V. Bayo

noche, le mostraron la figura de Dot sentada en su lugar favorito, con la cabeza inclinada hacia adelante, las manos cruzadas sobre la frente, los cabellos en libertad, como John la había contemplado por última vez. Y al verla de aquel modo, no se volvían más hacia él, no le miraban más, sino que, por el contrario, se estrechaban alrededor de ella, la consolaban, la abrazaban, dándole mil pruebas de simpatía y de ternura y olvidando completamente a su marido.

Así pasó la noche. La luna descendió hasta el horizonte; las estrellas palidieron; las primeras claridades de la mañana atravesaron las tinieblas; se hizo sentir el fresco de la madrugada y se levantó el sol. John estaba sentado aún junto a la chimenea y se encontraba en la misma posición que había adoptado la noche anterior. Durante toda la noche el grillo había cantado en el hogar: crri... crri... crri...; durante toda la noche John había oído su voz; durante toda la noche las hadas domésticas habían trabajado a su alrededor; durante toda la noche Dot había permanecido amable y sin tacha en el espejo de las hadas, exceptuando los momentos en que cierta sombra pasaba por él.

El martes próximo mañana la compañía intermédica «Hermanos de Reinos Camerand Pon l'avee de Alcoy, Al-Dulce japonés,

su interlocutor le dominó. Por más sencilla y ruda que fuese, tenía cierta nobleza y una dignidad natural que sólo podían derivar de un fondo de honor y de generosidad bien arraigado en su alma.

—Soy un hombre sencillo y grosero,—prosiguió John,—y no tengo grandes méritos, ¡bien sé a qué atenerme sobre el particular! No soy ingenioso, como sabéis muy bien; no soy joven; amé a Dot porque la vi crecer desde su niñez en casa de su padre; porque conocía todo su valer; porque había llenado mi vida durante años enteros. Con muchos, muchísimos hombres, no podré compararme jamás; pero nadie hubiera amado tanto a Dot como yo la amo!

Detívose y golpeó suavemente el suelo con el pie durante algunos momentos antes de proseguir su peroración.

—He pensado frecuentemente que aunque no formase con ella la pareja más proporcionada del mundo, llegaría a ser un buen marido y a apreciar quizá su valía mejor que cualquier otro; y por este motivo creí que nuestro matrimonio no sería falta de razón por completo. Y efectivamente, nos casamos.

—¡Ah!—exclamó Tackleton con una inclinación de cabeza.

—Me había estudiado, la había puesto a

—¡Ha partido!—añadió Tackleton,—y la ventana está abierta. No veo rastro alguno... Bien se ve que la habitación está casi al mismo nivel del jardín... pero he temido algo... algún incidente, ¿eh?—

Y cerró casi por completo su ojo expresivo, que se había detenido sobre John con persistencia singular, ocasionándole tanto en el semblante como en todo el cuerpo una singular contorsión; hubiérase dicho que quería arrancarle la verdad como si se tratase del tapón de una botella de champagne.

—Tranquilízate,—dijo el mandadero.—Penetró ayer por la noche en esta habitación sin haber recibido de mi parte el menor mal ni la menor injuria, y nadie entró aquí después de él. Se ha marchado por su propio albedrío. Vino y se fué como y cuando quiso. Negocio concluido. Y puesto que visteis lo que visteis, quiero que os interéis en mi corazón para que leáis mis intenciones sobre este particular. Porque he trazado una línea de conducta,—añadió el mandadero contemplándole atentamente,—y por nada del mundo me apartaré de ella.

Tackleton murmuró en términos generales algunas palabras de aprobación sobre la necesidad en que se hallaba John de ejecutar una venganza cualquiera, pero la actitud de

Cuando resplandeció el día por completo John se levantó y se vistió. No podía faltar ni un día a sus gozosas ocupaciones de la mañana; le faltaba valor en la ocasión presente, pero no importaba, tratándose del día fijado para la boda de Tackleton, había procurado hacerse reemplazar en sus tareas. Se propuso, sin sospechar lo que había de ocurrir, ir a la iglesia alegremente con Dot, pero no había que pensar más en ello. Aquel día celebrábase también el aniversario de su matrimonio ¡Quién le hubiera dicho que tal año había de tener tan lastimoso fin!

El mandadero esperaba una visita de Tackleton a primera hora y no se engañó. Apenas empezó a pasearse de arriba abajo junto a la puerta, vio a lo lejos el cochecito del comerciante de juguetes. A medida que iba aproximándose, John pudo notar con más firmeza que Tackleton estaba ya de mil y un ali-

XV

139

Bazar de Calzado
FEDERICO CAZADOR

Gran surtido en calzado cosido a mano de todas clases y precios
Elegancia, Comodidad y Economía
Sea que visitar el Establecimiento
C. Ghermá, 46.-CASTELLON.-C. Ghermá, 46.
Frente a la iglesia de San Miguel

Emplastos Perforados Americanos de Fiebre rojo ó sea bayeta encarnada del Doctor WINTER



Curan reumatismo, resfriados, dolor de riñones, dolor de espalda, dolor de pulmones, lumbago, ciática, contusiones, etc., etc.

Los EMLASTOS perforados americanos de fiebre rojo del doctor Winter, infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud.

Estos EMLASTOS son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras, en sus períodos mensuales.

Los Emplastos de Fiebre rojo del Dr. Winter, son los únicos verdaderos y eficaces curados con las indicaciones. Exíjase siempre la marca del Dr. Winter.

Curan como por encanto. Boticas y Droguerías

Advertisement for Brandreth's Pills and Alcock's Plasters. Includes text: 'Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth', 'Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.', 'Curan el Estreñimiento Crónico.', 'Las Píldoras de Brandreth purifican la sangre, activan la digestión y limpian el estómago y los intestinos.', 'Emplastos Porosos de Alcock', 'Remedio universal para dolores.'

CLINICA
Enfermedades de los ojos
DEL DR. MARIN
8 = Plaza de la Paz = 8 CASTELLON
Ex-ayudante del doctor R. Aguilar, ex-alumno de las clínicas del Instituto Oftálmico y del doctor Cortés de Madrid.

DE INTERES
á los Propietarios, Industriales y Pasivos

EL CENTRO ADMINISTRATIVO, dirigido por el Jefe de Hacienda jubilado
Antonio Flores Puigcerver
por una cuota de CINCO PESETAS ANUALES, sirve al abonado en cuantos asuntos le ocurran en todos los ramos de Hacienda, Gobernación, Ayuntamiento y Ferro-carreiles; y por tanto al PENSIONISTA abonado, se le servirá además la habilitación, GRATUITAMENTE.
Para más detalles dirigirse al Centro, Mayor, 49

Metil cineona Cuartiella

Licor antipalúdico que cura rápidamente todas las fiebres intermitentes y palúdicas (terciánas) neurasias etc. por rebeldes que sean; basta tomar uno, ó dos frascos en la forma que se indica en el prospecto, para conseguir la cura radical.

Tesorero estomaca Cuartiella

Se consigue la pronta curación, de las enfermedades, y molestas afecciones del estómago é intestinos, con el anti gastrítico Cuartiella.
Hasta la fecha circulan, y han circulado, infinidad de especialidades, que bajo diferentes nombres conocemos, pero la mayoría de ellas, si bien aparentemente, y por cortos momentos alivian los dolores y mal estar del paciente, nunca llegan á una curación radical, pues existe en su composición química, ya sea la morfina, ya la cocaína etc., etc. que las más veces producen trastornos en el organismo incurables.
Todo esto no sucede, y se evita tomando y usando el Tesoro estomacal CUARTIELLA, que por sus excelentes condiciones y propiedades terapéuticas, sustituye con ventaja á la mayoría de las especialidades hasta hoy conocidas.
Enfermos del estómago é intestinos, si queréis curaros lo conseguiréis con el uso del Estomacal CUARTIELLA!
Ambos especialidades de venta Farmacia del autor, D. JOAQUIN CUARTIELLA
Artana (Castellón) y en las principales Farmacias y Droguerías.

MAPA DE LA PROVINCIA DE CASTELLON

por el Capitán Don Miguel Abriat
Artísticamente acaba de editar la acreditada litografía de Ortega, de Valencia, el mapa de la provincia de Castellón, obra del Capitán Don Miguel Abriat. Contiene este acabadísimo trabajo, con los más insignificantes detalles, la expresión de la Ceberra de partido, Ciudad, Villa, Ermitas, lagunas, Puertos construídos y en construcción, Faros, Lagos, Ríos, Estaciones férreas, telefónicas y telegráficas, Aduanas, puestos de la Guardia civil y Carabineros, Diócesis á que pertenece cada población límites del partido judicial, etc., etc. También contiene un cuadro sinóptico de marchas que sirve para conocer la distancia en kilómetros que separa cada población de todas las demás de la provincia. Se halla de venta al precio de SEIS pesetas en las principales librerías de la provincia. Se reciben encargos en casa del autor: Mayor 102.-CASTELLON.

EMULSION NADAL
Única con 30 por 100 aceite hígado bacalao Noruega 1.º glicero-fosfato é hipofosfito cálc, sosa y glicerina.
ES LA MEJOR Y MÁS AGRADABLE
Análizada por Dres. Bonet de la Universidad de Madrid, y Codina Lanza de Barcelona; con aprobación y dictamen de los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona y de extranjería.
Es crema fluida, blanquísima, inalterable, alimento golosina; medicamento único estimulante del desarrollo físico, crecimiento huesos, salida dientes. Eficaz para niños y viejos, personas débiles, embarzo y lactancia; enfermedades constrictivas, con obstrucciones, diabetes, gota, dolores, nervios, tos, bronquitis, disis, escrófulas, linfatismo, raquitismo etc.
MEDALLA DE PLATA, Exposición Atenas 1903. Venta: Farmacias y droguerías.

Pasta "ESPECIAL" PARA SOPA
Deben comprarla todos los amantes de una buena salud y de gusto exquisito en la fábrica de
ANTONIO PORCAR
Plaza del Rey D. Jaime, núms. 32 y 33
CASTELLON

Consultorio Médico

de enfermedades de los pulmones, del corazón y hemorrágicas y sífilis; nuevo tratamiento farmacológico de la tuberculosis pulmonar; asistencia á partos.
DOCTOR J. ROJEU CUALLADO
Oficial-Médico por oposición del Cuerpo de Sanidad Militar; Ex-Interno por oposición de la Facultad de Medicina de Valencia; Ex-alumno pensionado por oposición de la Universidad de la misma ciudad; Perito-Químico, etcétera.
Horas: Con pago, de 10 á 12 de la mañana Gratis, de 12 á 1 de la tarde.
Mayor, 62, bajo, Castellón

Fosfoligerol iodado CALDUCH

Medicamento precioso para combatir el raquitismo y las escrófulas. Favorece el crecimiento de los niños y aumenta el apetito, el color y las fuerzas. Sustituye con grandes ventajas al aceite de hígado de bacalao.

Préstamos á comerciantes

É INDUSTRIALES
con su firma á interés legal. Sobre inmuebles, mudas propiedades, usufructos, sueldos, etc.
Solicitar enviando sello á P. Fernández, 20, Hurtado Anzónaga, Bilbao.

HEMOGENOL CALDUCH

Medicamento precioso en la CLOROSIS en fermedad frecuente en las jóvenes, carate rizada por el color amarillento ó verdoso de la piel, falta de fuerzas, ausencia del apetito y dolor de estómago ó cabeza.
BASTA TOMARSE UN SOLO FRASCO DE HEMOGENOL CALDUCH para que disminuya el cansancio, aumente el apetito, aparezca el color, cese el dolor de estómago ó cabeza y renazca la alegría.

En la LEUCORREA á FLUJO BLANCO, en la DISMENORREA ó menstruación exagerada y en la AMENORREA, siempre que estas afecciones reconozcan por causa una alteración de la sangre, los resultados que se obtienen con el HEMOGENOL CALDUCH son seguros y satisfactorios.
De venta en la farmacia de D. Pedro Rodríguez, Pl Margall, 5, Castellón y en casa del autor, Mayor, 1 Villavieja.

GRANDES VIVEROS

de árboles frutales de todas clases, árboles y arbustos para jardines parques y paseos. Precios por correspondencia.
Francisco Tirado
horticultor, Camino del Mar, Castellón.

5 pesetas diarias

LA SOCIEDAD INGLESA
Puertaferrisa, núm. 13, 2.º, 2.º, Barcel na.

140 CARLOS DICKENS
leres para la boda, y que había adornado la cabeza de su caballo con flores y cintas.
El caballo se parecía más á un novio que su mismo amo, cuyo ojo semicerrado ofrecía una expresión más desagradable que nunca. Pero el mandadero no reparó en tal cosa; otros pensamientos hurgábale el cerebro.
—John Peerybingle,—dijo Tackleton como si se condoliera John;—¿cómo habéis pasado la noche?
—No muy buena, señor Tackleton,—respondió el mandadero sacudiendo la cabeza;—tenía el espíritu turbado. Pero todo ha concluído. ¿Podéis concederme algo así como un cuarto de hora de audiencia?
—He pasado por aquí expresamente para veros,—respondió Tackleton bajando del coche.—No os molestéis por el caballo. Se mantendrá tranquilo con las riendas pasadas por encima del poste, si queréis darle un puñado de heno.
El mandadero fué á buscar heno al establo y lo puso delante del caballo; luego los dos hombres entraron en la casa.
—¿Supongo que no os casaréis antes del mediodía?—dijo John.
—No,—respondió Tackleton.—¡Tengo tiempo de sobra, tengo tiempo de sobra!—
En el mismo instante en que penetraron

EL GRILLO DEL HOGAR 141
en la cocina, Tilly Slowboy llamaba á la puerta del extranjero, cerca de ellos. Uno de sus ojos colorados,—Tilly había llorado toda la noche porque su señora lloraba,—permanecía aplicado al agujero de la cerradura; Tilly redoblaba sus golpes y parecía muy espantada.
—No puedo lograr que me oigan,—dijo Tilly, mirando á su alrededor.—Supongo que nadie habrá partido para el otro mundo.
Formulando este deseo filantrópico, miss Slowboy dió nuevos puñetazos y puntapiés á la puerta, sin obtener resultado alguno.
—¿Queréis que vaya allí?—preguntó Tackleton.—Es curioso.
El mandadero, que había apartado la mirada de la puerta, le indicó con un gesto que podía ir allí, si gustaba.
Tackleton acudió, pues, en ayuda de Tilly; trató también á puñetazos y á puntapiés con la puerta sin obtener la menor respuesta.
Vinole la idea de coger la manecilla, y habiéndola vuelto sin trabajo, metió la cabeza en la estancia por la puerta entreabierta, entró en ella y volvió en seguida corriendo.
—John Peerybingle,—le dijo al oído,—supongo que aquí no ocurrió nada esta noche. Ninguna violencia.
El mandadero se volvió vivamente hacia él

144 CARLOS DICKENS
prueba; sabía cuánto la amaba y cuán feliz sería,—añadió el mandadero.—Pero no había reflexionado suficientemente (y hoy lo siento con toda el alma) sobre las consecuencias que resultarían con respecto á ella.
—A buen seguro,—dijo Tackleton.—¡El aturdimiento, la frivolidad, la ligereza! ¡No lo habéis reflexionado! ¡Habéis perdido de vista...! ¡Ah!
—Os agradecería que os abstuviérais de toda interrupción,—repuso John ligeramente malhumorado,—hasta que me comprendierais, y estáis aún lejos de entenderme. Ayer hubiera muerto de un puñetazo al hombre que se hubiese permitido lanzar una sola palabra contra ella; hoy le pisaría el rostro, aunque fuese mi hermano!
El comerciante de juguetes le contempló asombrado. John prosiguió con tono algo más suave:
—¿Había yo reflexionado alguna vez que á su edad la arrebatara resplandeciente de alegría y de belleza, á sus jóvenes compañeras, á las variadas y brillantes escenas de las cuales era Dot el adorno principal, la más espléndida estrella del firmamento, para encerrarla para siempre en mi triste casa y encadenarla á mi enojosa compañía? ¿Había reflexionado cuán distante estaba de su viva-

EL GRILLO DEL HOGAR 137
ella, su reconocimiento y la delicadeza con que Dot sabía rechazar el reconocimiento de Berta; sus ardidés diplomáticos encaminados á aprovechar todos los momentos de su visita, realizando á cada instante algo útil en aquella casa, procurándose en realidad muchas fatigas con el pretexto de tomarse un día de descanso, su previsión generosa en lo que concierne á las golosinas de la fundación, el pastel y las botellas de cerveza; su cara radiante al llegar á la puerta y al despedirse, y aquella maravillosa convicción que dominaba toda su persona desde la extremidad de los pies hasta la punta de la cabeza y que la hacía comprender la importancia de su papel en la fiesta que había fundado, y reconocer que en ella se hacía necesaria, indispensable; todo eran motivos que excitaban la alegría de las hadas y redoblaban el amor que sentían por ella. De modo, que volvieron á contemplar al mandadero, llamándole todas á la vez, como si le dijéran, mientras algunas se escondían en los pliegues del traje de Dot para acariciarla más de cerca:
—¿Esta es la mujer que has acusado?—
Más de una, de dos, de tres veces durante el curso de los sueños de aquella largá

Año 11
Precios
Castellón al m
Fuera, trimes
ANUNCIO
RECLAMOS
PÍDAN
MAYOR
Lia a
SITUACION
—EL GOBIE
de París que á
gocio extranj
sejo de minist
to de estudiar
tuación en Ma
Ayer confer
rior, el preside
tros de Negoci
para tratar de
de obtener del
raciones que el
pedir con m.
Mauchamp.
Comunican
Havas que, seg
cibidos de Maz
blecido la tran
El cuerpo de
gró arrebatar á
cometido el ase
cia.
Los europeos
sinado Maucha
casas de ataque
El vicecónsu
rias veces cont
su morado, ma
vemente á tres.
El bajá ha fa
guardar el cons
dencias de los e
También ha s
glés en Mazaga
Telegrafian d
para salir inme
Marruecos el
tande.
LOS INDUL
no se reunirá e
más de no habe
lo reclame, los
de los próximos
dos ya.
Uno de ellos
demás, en núme
que concederán
Adoración de la
EL REY A
mente el rey m
de abril próxim
na Victoria, por
en que se halla.
Acompañará
que saludará á
terra.
BUENAS PI
Academia de Ar
José Resach y
acto que les ha
nes.
Al darles el pa
á sus casas á pas
con sus familias
pues se propus
En efecto, los
Segovia á las 5
Madrid á las 5
anduvieron en e
Es de notar q
gran trayecto or
cansaron en la v
Villalba media h
Dios les conse
cia y las piernas
LA ESPAÑA
Osuna que se p
la persecución
ahora hayan da
persquisas.
El juez ha rec
en los que se le
escondido en un
blación. La vigi
EL PETRÓL
comunican que s
tes yacimientos
y Arcos, á ocho
Añaden que
lgos y que su o
ctor blanco y c
nafta.
La noticia del
menso júbilo.
Si, mucha al
como no por es
Y ahora que l
en prender fueg
já cualquier hor
De
Ya no se ocul
fanáticos secta